

Exposition d'oeuvres d'art canadiennes

Une importante exposition de tableaux, dessins et aquarelles provenant de la Collection Coverdale a été inaugurée en juin aux Archives publiques du Canada et sera en montre jusqu'à la fin d'août. Cette centaine d'oeuvres illustrent l'art et l'histoire du Canada de 1650 à 1850, immortalisent des personnalités et des événements militaires et sociaux, et décrivent la topographie et la faune de notre pays, d'un océan à l'autre.

Un bon nombre des artistes représentés sont bien connus des collectionneurs d'oeuvres canadiennes: James Peachey, James Pattison Cockburn, William Armstrong, C.W. Jeffreys, pour ne nommer que ceux-là. Le visiteur peut aussi admirer trois planches du célèbre naturaliste James Audubon; d'autres oeuvres d'une grande valeur artistique et

historique sont malheureusement anonymes.

La Collection Coverdale comprend 2,500 tableaux, gravures, dessins et cartes. Rassemblée pendant les années 30 sous la direction du M. Coverdale, président de la *Canada Steamship Lines*, elle fut pendant de nombreuses années conservée au Manoir Richelieu, hôtel de la compagnie à La Malbaie, Québec.

En 1970, le Gouvernement canadien en fit l'acquisition et offrit la majorité de ses trésors aux Archives publiques. La Galerie nationale reçut 62 aquarelles pour enrichir sa collection d'oeuvres anciennes. Comme la Collection Coverdale constitue une part importante du patrimoine culturel canadien, le Gouvernement a stipulé au moment de l'acquérir que des expositions seraient périodiquement organisées afin que tous les Canadiens puissent en profiter.



Photo: Archives publiques

*Les chutes Trout et portage sur la rivière Trout, Territoires du Nord-Ouest, 1819.
Robert Hood (1796-1821)*

Population selon la confession religieuse

D'après les chiffres provisoires du recensement de 1971, la religion catholique romaine est celle qui a le plus d'adhérents au Canada, soit 46.2% de la population. L'Église-Unie occupe la deuxième place (elle représente 17.5% de la population), la religion an-

glicane la troisième place (11.8%). Ceux qui ont indiqué "aucune religion" constituent le groupe le plus important ensuite (4.3%). Ces chiffres ne veulent pas mesurer le nombre de membres d'une église, ni le degré d'affiliation à un groupe religieux mais plutôt indiquer la préférence pour une confession ou groupe religieux particulier, ou l'adhérence à ce groupe ou confession.

M. Trudeau ira en Chine en octobre

Le premier ministre Trudeau a annoncé qu'il fera une visite en République populaire de Chine à la mi-octobre.

M. Trudeau a annoncé la nouvelle au cours de la conférence sur les perspectives économiques de l'Ouest, durant la discussion sur les relations commerciales du Canada, et de l'Ouest en particulier, avec les pays de la région du Pacifique.

M. Trudeau quittera le Canada le 8 octobre et arrivera à Pékin le 10. Il s'entretiendra avec le premier ministre M. Chou En-Lai les 10, 11, et 12 octobre et voyagera à l'extérieur de la capitale durant la fin de semaine. D'autres entretiens avec le premier ministre de la République populaire auront lieu le lundi et M. Trudeau quittera la Chine mardi le 16 pour arriver à Ottawa le 18.

C'est le premier ministre, M. Chou En-Lai qui avait invité M. Trudeau à visiter la Chine, au cours d'un entretien avec M. Jean-Luc Pépin, alors ministre de l'Industrie et du Commerce, qui visitait la République en juin 1971.

Par la suite, le ministre des Affaires extérieures M. Sharp ainsi que le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, M. Donald Macdonald avaient tour à tour visité la Chine.

M. Trudeau a rappelé que M. Jean-Luc Pépin s'était fait accompagner d'une forte délégation d'industriels et d'hommes d'affaires canadiens et que M. Macdonald dirigeait en 1972 une délégation faite de spécialistes dans le domaine de l'exploitation des produits pétroliers.

"Je crois, a dit M. Trudeau, qu'il est important pour tout le pays, pour tous ses producteurs tant dans le domaine agricole qu'industriel, de savoir que les marchés considérables que nous avons conquis dans ce secteur depuis quelques années seront consolidés et, si possible, accrus."

Sur l'ensemble de la population, qui comptait près de 21.6 millions de personnes en 1971, environ 10 millions de personnes ont indiqué la religion catholique romaine, 3.8 millions l'Église-Unie, 2.5 millions la religion anglicane et près de 1 million aucune religion.